

den Prinzessin von Neapel. Er hat sieben Kinder, nämlich drey Prinzen und vier Prinzessinnen. Der älteste Prinz oder der Kronprinz heißt Ferdinand, und ist geboren 1793, also jetzt 11 Jahre alt.

Der Oestreichische Kreis

fängt bey Böhmen an, geht bis an das Meer bey Italien, das man das Adriatische Meer oder den Venetianischen Meerbusen nennt, und noch bis an Helvetien; hat über vier Millionen und neuhundert tausend Einwohner, und wird in vier Haupttheile, das Erzherzogthum Nieder-Oestreich; Inner-Oestreich, welches die drey Herzogthümer Steyermark, Kärnten und Krain, die gefürsteten Grafschaften Görz und Gradiska, das Gebieth von Aquileja, die Hauptmannschaften Tolmein und Flitsch, und das Triester Gebieth in sich begreift: Ober-Oestreich, nämlich die gefürstete Grafschaft Tyrol, die Fürstenthümer Trient und Brixen; und endlich Vorder-Oestreich, eingetheilt.

Alle diese Länder gehören dem Kaiser, und deswegen nennt er sich auch Erzherzog von Oestreich, Herzog von Steyermark, Kärnten und Krain, und gefürsteter Graf von Tyrol und Gradiska. Er und fast alle seine Untertanen sind katholisch.

Das Erzherzogthum Oestreich

Oder Nieder-Oestreich ist größten Theils ein sehr gutes Land. Es hat vielen guten Wein, und eine Menge kostbaren Saffran. Es baut etwas Seide, hat viele Manufacturen und Fabriken, und treibt einen sehr großen Handel über Triest fast nach allen Gegenden der Welt. An Getreide und Rindvieh hat es zwar Mangel, allein es erhält beyde aus Ungarn. Man theilt es in zwey Theile, in das Land ob der Enns, und in das Land unter der Enns ein. Jenes enthält 628,789, die